

LES TROUBLES EN PALESTINE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Le député Rustom Haidar conteste l'authenticité de l'accord conclu avec le roi Fayçal sur la Palestine
Bagdad, 3. — Le député Rustom Haidar ancien collaborateur du roi Fayçal vient d'adresser une lettre ouverte à M. MacDonald, ministre des Colonies, aux termes de laquelle il conteste l'authenticité de l'accord conclu au sujet de la Palestine entre le roi Fayçal et le docteur Weizmann président de l'Agence juive. Il affirme qu'au cours de la conférence tenue en 1921 au Foreign Office, l'émir Fayçal avait réservé tous les droits des Arabes sur la Palestine comme appartenant à un pays dont l'Angleterre s'est engagée à réserver l'indépendance.

SUPPRIMEZ LA CONSTIPATION
en employant la bonne tisane de Santé de Verfeil, qui agit doucement mais sûrement. Une tasse le soir donne le matin une selle normale sans aucune fatigue.
Boîte : 4 fr. 70, toutes pharmacies.

PRÈS DE NANTES
Une ouvrière d'usine a assommé sa nièce puis l'a étouffée
Nantes, 3. — Rue Gutenberg, à Chantenay, une ouvrière d'usine a assommé sa nièce, âgée de 13 ans, à coups de barre de fer, puis l'a étouffée.

LE BUDGET DE L'ECONOMIE NATIONALE DEVANT LA COMMISSION DES FINANCES

Paris, 3. — La Commission des Finances de la Chambre a adopté les divers chapitres du budget de l'Economie nationale sur la proposition du rapporteur, M. Hymans qui a regretté l'insuffisance de certaines dotations.
Au cours du débat, M. Denais a émis le vœu que les travaux de la Commission de détermination puissent aboutir à une décentralisation industrielle. M. Duval a souligné la nécessité d'opérer des réductions de dépenses de l'économie agricole, de réduire le déficit de notre balance commerciale et d'harmoniser les productions agricoles métropolitaines et coloniales.
M. Jammy-Schmidt, rapporteur général a regretté la centralisation excessive de petites usines locales. M. Valière, président, a indiqué l'effort qu'il serait possible de faire pour ramener les industries touchées par la crise. Notamment certaines industries d'art ou la réparation de l'outillage technique permettrait une reprise d'activité si elle pouvait être aidée par des avances de l'Etat.
Au cours de sa deuxième séance, la Commission des Finances de la Chambre sur la proposition de M. Jaubert, rapporteur, a adopté les divers chapitres du budget de la Caisse Nationale d'épargne après observations de MM. Valière, président; Jammy-Schmidt, rapporteur général; Morane, Malvy et Barthélemy.

VOTRE CHAQUETTE EST MEILLEURE MOULÉE AVEC



LE NIL

Exigez LE NIL à votre goût : certifié broché, gomme ou automatique gomme.

L'AVIATEUR PAUL LEMÉE DEVIENT DÉTENTEUR DE LA COUPE ZÉNITH

Orly, 3. — L'aviateur Paul Lemée, chef pilote de l'Aéro-Club d'Orly, a pris le départ de l'épreuve d'Orly à 9 h 20 36" pour tenter de battre le record de la Coupe Zenith sur le trajet Orly-Marseille et retour, sur avion premier catégorique de l'Union Aéronautique Française. L'aviateur a atterri sur l'aérodrome d'Orly à 15 h 56' 32" ayant ainsi parcouru les 1260 kilomètres du parcours en 8 h 53' 56", à la moyenne horaire de 142 km. 674. L'aviateur Lemée devient ainsi détenteur de la Coupe Zenith pour 1938.

DES CORPS DE SOLDATS SUSCEPTIBLES D'ÊTRE IDENTIFIÉS DÉCOUVERTS PRÈS DE REIMS

Reims, 3. — Les services de l'état civil militaire ont découvert, dans les environs de Reims, des corps de soldats susceptibles d'être identifiés. Butte du Mesnil : un soldat français avec une montre gravée et denton Gouton Claude. — Certes, il s'agit d'un Français avec un bracelet gravé « Julienne Pauly 21.8.1909 », une montre gravée C. P. une plaque d'identité recruté de Montbronn Sainte-Marie-à-Py : un Français avec un bracelet gravé C. A.

UN SOUS-OFFICIER TUÉ PAR UNE HÉLICE D'AVION AU CAMP D'AVORD

Bourges, 3. — Alors que, au camp d'Avord, des mécaniciens travaillaient autour d'un avion en partance brusquement l'appareil démarra. L'adjudant-chef Pierre Le Fou, de Argol (Finistère), qui se trouvait devant l'avion atteint par l'hélice a été tué sur le coup.

LE CHANCELIER HITLER A QUITTÉ REICHENBERG

Berlin, 3. — Le chancelier Hitler a quitté Reichenberg par train spécial immédiatement après la réunion électoral au cours de laquelle il prit la parole.

MORT DU MARQUIS DE CASA VALDES

Berne, 3. — On apprend la mort survenue à Montreux, du marquis de Casa Valdes, ancien président de la Croix Rouge d'Espagne et ancien chancelier d'Alphonse XIII.

L'ABAISSSEMENT DU LOYER DE L'ARGENT

Le taux des Bons ordinaires du Trésor à 75 et 105 jours est ramené à 2 %

Paris, 3. — Par arrêté du Ministère des Finances, le taux annuel de l'intérêt des bons ordinaires du Trésor de 75 jours à 105 jours est réduit de 2,25 à 2 %, l'abaissement du taux annuel d'intérêt des Bons ordinaires du Trésor constitue une nouvelle étape dans la politique de détente du loyer de l'argent poursuivie avec efficacité par M. Paul Reynaud. Depuis le début de l'année, le taux d'intérêt de cette catégorie de bons a été ramené successivement de 3 à 2 3/8, 2 3/4 et enfin 2 %.

LES ÉVÉNEMENTS D'ESPAGNE
LES BOMBARDEMENTS AÉRIENS ONT FAIT DE NOUVELLES VICTIMES
Barcelone, 3. — Vers 13 h., la petite ville de Cervera, sur la route de Lérida, à quelque 90 kilomètres de Barcelone, a été bombardée par plusieurs avions de la Luftwaffe. Des personnes ont été tuées et 58 blessés.

Des volontaires revenant d'Espagne sont arrivés à Paris
Paris, 3. — De nombreux volontaires français, belges et américains, combattant dans les rangs de la brigade internationale d'Espagne républicaine, sont arrivés à Paris, par la gare d'Austerlitz.

L'AVION EST LE PLUS VITE

Volci venir l'aimable moment d'envoyer vos vœux à vos parents, à vos amis. Il est nécessaire de remettre en circulation les lettres qui ne peuvent aller par la poste. Le 12 décembre au 15 janvier, les cartes postales, cartes de vœux, cartes mignonnes comportant au plus 5 mots, ne bénéficient d'une surtaxe aérienne réduite, à destination de l'Indochine, de l'A.O.F. de l'A.E.F., de Madagascar, de l'Indochine et de l'Amérique du Sud.

LES ÉLECTIONS DU 11 DÉCEMBRE À LA CHAMBRE DES MÉTIERS DU NORD

On nous communique : C'est la troisième fois depuis sa création que les électeurs de la Chambre de Métiers du Nord sont convoqués pour désigner 12 membres artisans-maîtres qui pendant 6 ans, auront le charge de représenter les intérêts professionnels et économiques des Artisans du département du Nord auprès des Pouvoirs publics.

LOTIERE DE LA PRESSE REPUBLICAINE DÉPARTEMENTALE

Gros Lot : AUTOMOBILE de 50.000 Francs

Des représentations britanniques en Italie

Londres, 3. — On croit savoir que le gouvernement britannique a proposé au lord Perth, ambassadeur d'Angleterre à Rome, de faire au comte Ciano des représentations au sujet des manifestations qui ont eu lieu en Italie.

LA POLITIQUE DE M. PONCET AU COMTE CIANO

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Le comte Ciano a répondu à l'ambassadeur de France que le gouvernement italien n'assurait pas la responsabilité des manifestations qui s'étaient produites à la Chambre italienne. Il a fait observer au représentant de la France que le discours qu'il avait prononcé à la Chambre des députés, le 27 novembre, n'était pas un discours de politique étrangère, mais un discours de politique intérieure.

L'Italie désire-t-elle obtenir une révision des accords

Laval-Mussolini du 7 janvier 1935. Bien que le gouvernement italien ait refusé d'assumer la responsabilité des incidents de l'autre jour, on peut se demander cependant, étant donné les récentes manifestations de la Presse et de l'opinion italiennes, si ces manifestations n'impliquent pas le désir, de la part de l'Italie, d'obtenir une révision des accords Laval-Mussolini du 7 janvier 1935 réglant le statut des Italiens de Tunisie.

Et la presse italienne poursuit sa campagne

Rome, 3. — L'action irrédentiste se développe dans la presse. Pour alimenter cette campagne en faveur des aspirations nationalistes de l'Italie, les journaux font maintenant état de prétendues « odieuses persécutions » dont auraient été victimes des Italiens de Tunisie.

Les aspirations naturelles du peuple italien

Rome, 3. — Les prétendues « naturelles aspirations du peuple italien » sont l'argument principal développé par la presse italienne. A propos du statut qu'elle médite, elle forme un des chapitres essentiels des accords italo-britanniques tout récents.

La population Corse manifesterait aujourd'hui son attachement à la France

Bastia, 3. — Dès sa formation, le Comité organisateur de la manifestation de demain a adressé aux parlementaires de la Corse et à Djibouti, telles qu'elles sont exprimées dans la presse, une véritable surprise.

Un télégramme du maire d'Ajaccio au Président du Conseil

Ajaccio, 3. — Le Maire d'Ajaccio a adressé au président du Conseil le télégramme suivant : « La population Ajaccienne, unanime, l'entente et la dignité de toutes les opinions son patriotisme, tient à vous dire son dévouement pour certaines manifestations verbales et à vous affirmer que la Corse n'aura jamais d'autre drapeau que celui d'Austerlitz, de la Marine et de Verdun ».

Vive réaction dans les milieux tunisiens

Tunis, 3. — Même les milieux tunisiens ont vivement réagi contre les manifestations antifrançaises de l'Italie. Plusieurs manifestants se sont déjà déroulés les Corses de Tunisie et ont participé. Le Consul d'Italie a été sévèrement réprimandé.

M. Théodore Valenti donne sa démission de président d'honneur du groupe parlementaire « France-Italie »

Paris, 3. — M. Théodore Valenti, président d'honneur du groupe parlementaire « France-Italie » et président du groupe « Tunis-France », vient d'adresser à M. Germain d'Aramon, député de Paris, président du groupe « France-Italie », la lettre suivante : « Mon cher président, La Presse nous a instruits des manifestations burlesques qui se sont produites à la Chambre des députés italiennes pendant la séance du 27 novembre. Les journaux d'Affaires étrangères ont fait un exposé sur la situation extérieure, des cris, évidemment orchestrés, se sont élevés pour réclamer la Tunisie et la Corse... »

LES PERSÉCUTIONS CONTRE LES JUIFS EN ALLEMAGNE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Quant au décret interdisant aux Juifs l'usage de l'automobile, le « D. N. B. » déclare que c'était une provocation constante à la pauvreté laborieuse de l'homme allemand, de voir des Juifs user, en de confortables voitures, des routes Hitler, réalisées par les travailleurs modestes du Reich.

Les Israélites ne peuvent plus fréquenter certaines rues

Berlin, 3. — Le préfet de police de Berlin a pris une ordonnance déclarant interdits aux Juifs un certain nombre de lieux publics pour l'avenir.

Théâtres, cinémas, salles de concerts, musées, etc., sont interdits aux Juifs

Sont considérés désormais comme interdits aux Juifs, tous les théâtres, les cinémas, les salles de concert, les musées, les bibliothèques, les Palais des Sports, le grand stade du Reich, tous les terrains de sports, et tous les établissements de bain publics et privés, et en outre, les Wilhelmstrasse, Leipzigstrasse, Unter den Linden, y compris la place où se trouve le monument aux morts de la guerre.

Les mesures pourront être étendues

Le préfet de police ajoute que, vraisemblablement, l'interdiction sera étendue au temps des fêtes juives, prochainement, en particulier à un grand nombre de rues de Berlin.

UN CERTAIN NOMBRE DE JUIFS S'ÉTABLIRAIENT EN GUYANNE ANGLAISE

Londres, 3. — On mande de Georgetown (Guyenne anglaise), à l'Agence Reuter : M. Abraham Valier, représentant des Juifs d'Amérique du Sud, a été avisé par lettre de l'intention d'un certain nombre de Juifs américains de s'établir en Guyenne anglaise. Ils arriveront prochainement avec des capitaux à placer dans la colonie.

Les Juifs non domiciliés à Nuremberg ou à Furth doivent demander une autorisation pour séjourner plus de 48 h. dans ces deux villes

Nuremberg, 3. — Une ordonnance de la police d'Etat de Nuremberg interdit

La Loterie Nationale

Le tirage de la treizième tranche aura lieu vendredi 9 décembre

Paris, 3. — Le secrétaire général de la Loterie nationale annonce que l'émission de la tranche des Sports d'hiver (15e tranche 1938), s'ouvrira mercredi 7 décembre. Cette tranche, identique aux précédentes, est limitée comme elles à 1 million 500 000 billets et comportera 198.686 lots.

Le tirage de la tranche du Cinéma (13e tranche 1938), aura lieu le vendredi 9 décembre à 21 h., au Palais des Sports, 8, boulevard de Grenelle, à Paris. Le secrétaire général rappelle que la tranche de Noël, 14e tranche 1938, actuellement en cours d'émission, sera tirée en fin d'année à l'occasion des fêtes de Noël et du nouvel an.

JUBOL
laxatif le plus économique
Une dragée le soir.
Toutes Pharmacies ou Es. Charletois,
2, rue de Valenciennes, Paris. Essayez
Jubol a nos frais en nous demandant le
modèle d'essai. Ecrite Service D.M.A.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA SOCIÉTÉ D'HORTICULTURE DU NORD

La Société d'Horticulture du Nord tiendra à Lille son assemblée générale mensuelle le dimanche 4 décembre à 17 h., au Palais-Rameau, salle du 1er étage.

Pour la cuisine

rien ne remplace LE TIP

m&f. Beck
50-52, rue des Arts - LILLE
PAPIERS PEINTS
TAPIS - LINOLEUM
Grande Vente Réclame

NOS MOTS CROISÉS

PROBLÈME N° 36

UN PLAN D'ÉVACUATION DES JUIFS ALLEMANDS EST ÉTUDIÉ EN AMÉRIQUE

New-York, 3. — Le Docteur Goldman, président du Comité administratif du Congrès mondial juif, a présenté un plan d'évacuation des Israélites allemands au cours d'une conférence à New-York.

15.000 PATRONS JUIFS POURSUIVIS EN HONGRIE

Budapest, 3. — Quinze mille patrons juifs seront poursuivis en Hongrie par infraction à la loi antijuive. Ils encourrent une peine maximum de deux mois de prison et une amende de 8.000 pengos.

UN CERTAIN NOMBRE DE JUIFS S'ÉTABLIRAIENT EN GUYANNE ANGLAISE

Londres, 3. — On mande de Georgetown (Guyenne anglaise), à l'Agence Reuter : M. Abraham Valier, représentant des Juifs d'Amérique du Sud, a été avisé par lettre de l'intention d'un certain nombre de Juifs américains de s'établir en Guyenne anglaise.

LES SPORTS DU NORD

le plus fort tirage de régions sportives. Le numéro : 40 cent.